



山野辺

〒088-0603 釧路郡釧路町別保南2丁目44番地1 TEL:0154-62-2019

《 校 訓 》 未来を拓く強い意志 《学校教育目標》

- 自主性をもち学び続ける生徒
- 自らを律し広い心をもつ生徒
- 心身を鍛え人生を切り拓く生徒



「卒業式式辞から」 何事にも挑戦 尊敬し会える学び合える仲間 変化を恐れない

校長 藤田 崇 充

3月14日に3学年28名が無事に卒業証書授与式を終えて、それぞれの思い描く進路の実現に向けて新たな一步を踏み出しました。この卒業生たちは新型コロナウイルス感染症対策後の学校の新しい基盤となる伝統を創造してくれました。なによりも明るく、元気な子たちが多く、「いい顔、笑顔、気持ちのいいあいさつ日本一！」という今年度のテーマを日常の学校生活の中で示してくれました。

そんな卒業生たちに式辞の中で次の3つのことをメッセージとして贈りました。一つ目は「何事にも挑戦をすること」です。これからの時代は変化が激しく、未知の出来事がたくさん起こると言われています。ソフトバンクグループの創業者であり、日本を代表する起業家である孫正義氏は「失敗を恐れるな、挑戦がなければ成長もない。」と言っています。成功の裏には必ず失敗や試行錯誤があります。挑戦を恐れないことで新たな成長を遂げることができるのです。挑戦を回避するのではなく、失敗を糧にして前進し続けることがこれからの世の中では成長していく上でとても大切になっていきます。

二つ目は「尊敬し合える学び合える仲間をたくさん作ること」です。これからの世の中は、多様な価値観が認められる時代になっていきます。これから目の前に現れる課題は、一つの物差しで物事を測って判断できるほど単純ではなく、複雑にたくさんのが絡み合って解決が難しいものが増えてくることでしょう。そんなとき、同じ志を持った仲間をつくり、智慧を寄せ集めて夢を実現する力が必要になります。そのためには、お互いを認め合えるように「対話」を大切にすることが必要です。人と人とのつながりは人生の宝物です。お互いを理解し合い、共に成長できる関係を築くことで、皆さんの可能性は無限に広がります。素晴らしい仲間とともに、新たな夢を追いかけてください。そして困ったら、その仲間を頼ってほしいと思います。それは決して恥ずかしいことではありません。

三つ目は、これら二つのことを踏まえて「変化を恐れないこと」です。時代は変わり続け、環境も変化していきます。しかし、その変化の中にこそ、新たなチャンスが眠っています。柔軟な心を持ち、変化を受け入れる力を身につけることで、どんな未来にも適応していけることでしょう。進化論で有名なチャールズ・ダーウィンが言うように「強いものが生き残るのではない、変化できるものが生き残る」のです。机にかじりついて勉強すればいい時代は終わりました。必要な知識を身につけて、それをもとに新しいものを作り出すために変化するのです。世界を見渡して、世界中の人たちがどう動いているのかということに関心を持ってください。世界中の人たちと共に、協力をして必要に応じて、どんどん変化をしてください。それが本当に世の中にあつたものならば受け入れられていくはずですよ。

保護者の皆様には、この一年間、本校の教育活動に、ご理解とご協力をいただきまして誠にありがとうございました。学校だけで解決できることは多くはありません。次年度も学校と家庭と地域が一体となり、次の時代を担う人を育てていきたいと思っております。

日	曜	主 な 行 事
1	火	
2	水	
3	木	
4	金	
5	土	
6	日	
7	月	PTA 役員会①
8	火	着任式・始業式 (別小入学式)
9	水	入学式
10	木	交通安全街頭指導 対面式
11	金	交通安全街頭指導 学力テスト(全学年)
12	土	
13	日	
14	月	全校朝会(前期認証式) 常任委員会(4月定例・計画) 1年知能検査 部活動見学～17日
15	火	身体測定・視力検査 評議会・学活(議案書検討) 3年全国学力・学習状況調査(理科・質問紙) 諸費納入
16	水	
17	木	3年全国学力・学習状況調査(国語・数学) 常任委員会(質問対応)
18	金	得通発行(学テ) 部活動発会式
19	土	
20	日	授業参観・PTA 総会
21	月	家庭訪問・面談①
22	火	家庭訪問・面談② 諸費納入
23	水	家庭訪問・面談③
24	木	家庭訪問・面談④
25	金	家庭訪問・面談⑤
26	土	
27	日	
28	月	家庭訪問⑥ 評議会(総会打合せ)
29	火	昭和の日
30	水	生徒総会

※発行日時点の予定になりますので、変更が生じた場合はご了承下さい。

第78回卒業証書授与式 3月14日(金)

3月14日(金)に第78回別保中学校卒業証書授与式が挙行され、28名の卒業生が別保中学校を巣立ちました。在校生と保護者の参列に加え、ご来賓の釧路町教育委員会教育長 辻川尚志 様、別保中学校PTA会長 荒井 剛 様、その他多数のご来賓のご臨席を賜り、厳粛な中にも涙あり、笑顔ありといった温かい雰囲気の中で卒業式を執り行うことができました。

卒業生の保護者の皆様には心よりお喜び申し上げますと共に、これまでの学校経営にご理解・ご協力いただき感謝申し上げます。



式の最後には式歌「ほらね。」を全校生徒で歌い、保護者に披露しました。

読書や新聞のススメ!!



明日から春休みになりますが、今回の休みは14日間で、ちょっとした長期休業になります。そんな中、次年度に向けての学習のまとめをする時期でもありますが、「読書」や「新聞」に親しんでみてはいかがでしょうか？

下の表は12月に行われた、本校の「生活行動・学習活動調査」の結果の一部ですが、質問の項目によって、学年の傾向がはっきりしているようです。今は新聞を購読していない家庭も多く、この結果をもって新聞の購読を勧めるものでは全くありませんが、既に購読しているご家庭がありましたら、せっかくですから、どの記事からでも構いませんので、ぜひ、お子さんに勧めていただけたらと思います。

質 問		1年	2年
本(漫画や雑誌を含まない)を読んでいる	学校	66.2	47.1
	全国	60.6	64.4
新聞の記事を読んでいる	学校	0.0	29.4
	全国	28.2	24.8

※数値は肯定的に答えた生徒の割合です。 ※赤字は全国平均を下回っている数値です。

【お知らせ】

新年度の2日間は、下校時間が通常とは異なりますので、確認をお願いします。

4月8日(火)…着任式、前期始業式、入学式準備 通常登校 下校バス11時10分

※登校バスの乗車券は、現在使用しているものを提示して下さい。登校後に、新しい乗車券と交換します。

※給食と部活動はありません。

4月9日(水)…入学式 通常登校 下校バス11時45分

※給食と部活動はありません。

お世話になりました～離任者・退職者挨拶

この3月で離任・退職する5名の職員を紹介します。直接ご挨拶をする場がありませんので、この学校便りの書面をもちましてご挨拶とさせていただきます。失礼とは存じますが、ご理解をお願い致します。

○杉山 浩 彰 教頭 浜中町立霧多布中学校へ異動

1年間という短い期間でしたが、充実した日々を送ることができました。素直で前向きな生徒に接し、学校という場で働けることの幸せを改めて感じる事ができました。異動先では、別保中の皆さんが自分の夢の実現に向けて努力している姿を思い浮かべ、自分自身も仕事に励んでいきたいと思えます。お世話になりました保護者・地域の皆さまに、心から感謝申し上げます。

○須崎 元 康 教諭 退職

3月を持ちまして教職を退くこととなりました。一身上の都合とはいえ、これまでの35年間、教員として過ごしてきた日々には忘れがたい出来事が多々あり、後ろ髪惹かれる思いではありませんが、それらすべてを新しい道に一步踏み出すためのエネルギーに変え、頑張っていこうと思えます。今、自分の教職生活最後の学校が別保中学校で本当に良かったと心から実感しています。そしてこれまでお世話になりました多くの皆様に感謝申し上げます。ありがとうございました。

○濱本 航 教諭 釧路市立桜が丘中学校へ異動

学級担任として3年間、副担任・教務主任としての4年間があったという間に感じるほど、非常に充実した7年間を過ごさせてもらうことができました。これもひとえに、温かく見守ってくださっている保護者の皆様、地域の皆様の大きなお力があったからこそと感謝の気持ちでいっぱいです。人懐っこく、明るく元気な別保中学校の生徒の皆さん、これからの皆さんの活躍を心から祈っています。本当にありがとうございました。

○工藤 拓 郎 教諭 釧路市立鳥取西中学校へ異動

このたびの異動により、別保中学校を離れることになりました。在職した6年間、多くの生徒たちとともに学び、成長できたことは、私にとってかけがえのない経験となりました。保護者の皆様、地域の方々の温かいご支援にも心より感謝申し上げます。ここでの思い出を胸に、新たな環境でも精一杯努めてまいります。今後も別保中学校のさらなる発展を願っています。本当にありがとうございました。

○石崎 和 希 教諭 根室市立光洋中学校へ異動

「先生になって良かった」という充実感と達成感を味わうことができた4年間でした。右も左も分からなかった自分を成長させてくれたのは、個性に溢れ、素直で真っ直ぐな別保中の皆さんのおかげです。自分が教員を目標にしたのは中学生のときでした。具体的じゃなくても良いので、何か1つ目標をもってほしいです。そして、自分の可能性を信じてその目標に向かって進んでいって下さい。隣の根室市から応援しています！